
 
 

1 
 

LEADER-Region Wesermünde-Süd - 6. LAG-Sitzung am 
13.11.2024 im Dorphuus Lunestedt 
 
Ergebnisprotokoll 
 
TOP  1 Begrüßung  
 
Herr Wellbrock begrüßt die Anwesenden und die heute anwesenden Gäste. 
Neben Herrn Wintjen als Vorsitzender des Inklusionsbeirates des Landkreises 
Cuxhaven, sind bei der heutigen Sitzung auch die Herren Finck vom Landkreis 
Cuxhaven sowie Herr Pastor Nolting-Bösemann zu Gast. Weitere Teilnehmer sind 
der Jugendpfleger der Gemeinde Loxstedt sowie Hassan Ashraf von der Young-
LEADER-Gruppierung, um zum Thema Jugendbeteiligung und Jugendprojekte zu 
berichten. 
 
Gegen die Tagesordnung gibt es keine Einwände und das Protokoll zur letzten 
LAG-Sitzung wird einstimmig genehmigt. Herr Dieckmann als Vertreter der 
gastgebenden Gemeinde Beverstedt begrüßt die Anwesenden im Dorphuus, das 
mit großem ehrenamtlichem Einsatz restauriert wurde und vom örtlichen 
Heimatverein bewirtschaftet und betrieben wird. Die LAG-Mitglieder sind 
eingeladen, sich die Ausstellung, die im Obergeschoss des Gebäudes 
untergebracht ist, anzusehen. 
 
TOP  2  Vorstellung und Wahl neuer Mitglieder 
 
Herr Wellbrock begrüßt an dieser Stelle Frau Birgit Becker, die erklärt hatte, gerne 
in der LAG mitarbeiten zu wollen. Sie hat bereits an der letzten Sitzung in 
Lehnstedt teilgenommen, um sich einen Eindruck über die Arbeit des Gremiums 
zu verschaffen. Frau Becker stellt sich den LAG-Mitgliedern vor. Sodann lässt der 
Vorsitzende über die Aufnahme von Frau Becker abstimmen. Einstimmung wird 
beschlossen, Frau Birgit Becker als LAG-Mitglied für das 
Querschnittshandlungsfeld Teilhabe, Jugendbeteiligung, Wissenstransfer, 
Infrastruktur und Mobilität aufzunehmen.  
 
TOP  3  Projekte zur Beschlussfassung 
 
Beschluss – Friedhof als Kulturort/Friedhofskapelle in Loxstedt 
 
Herr Wellbrock erinnert an die bei der letzten LAG-Sitzung erfolgte 
Projektvorstellung von Herrn Pastor Nolting-Bösemann. Er schlägt vor, dass die 
LAG-Mitglieder, die im Nachgang zur letzten Sitzung noch Erläuterungen zum 
Projekt benötigen jetzt die Gelegenheit haben sollten Fragen an Herrn Nolting 
Bösemann zu stellen. Fragen zur Barrierefreiheit und dem Umsetzungshorizont für 
weitere Maßnahmen auf dem Friedhofsareal werden von Herrn Nolting-Bösemann 
beantwortet. Herr Wellbrock bittet die Jugendvertreter darum mitzuteilen, ob diese 
eine kurze Sitzungsunterbrechung benötigen, um zu einem gemeinsamen Votum 
zu gelangen. Da dies als nicht erforderlich gesehen wird erfolgt die Abfrage, ob 
ggf. ein Interessenskonflikt vorliegt. Nachdem kein stimmberechtigtes Mitglied 
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einen Interessenskonflikt angezeigt hat, lässt der Vorsitzende über das Projekt 
abstimmen. 
 
Für diese Abstimmung gibt es 13 stimmberechtigte Mitglieder (4 
Kommunalvertreter, 7 WiSo-Partner, 2 Stimmen der Jugendvertretung). Die 
Beschlussfähigkeit für dieses Projekt ist gegeben. 
 
Für das Projekt Friedhof als Kulturort/Friedhofskapelle wird von den 13 
stimmberechtigten LAG-Mitgliedern bei 12 Ja-Stimmen und einer Enthaltung der 
Beschluss gefasst, das Vorhaben der Kirchengemeinde Loxstedt mit einem 
LEADER-Zuschuss in Höhe von 97.500 Euro auszustatten. 
 
Herr Pastor Nolting-Bösemann bedankt sich als Projektträger für die 
Unterstützung des Entscheidungsgremiums. 
 
Beschluss – Wasser-/Waldlehr-/Erlebnispfad im Wasserwerkswald Hagen im 
Bremischen - Bramstedt 
 
Herr Wellbrock fragt die LAG-Mitglieder, ob es bezogen auf dieses Projekt, das ja 
ebenfalls bereits einmal vorgestellt worden ist, noch nachfragen gibt. Hierzu 
werden Maßnahmen zur Barrierefreiheit und Teilhabemöglichkeiten von 
Menschen mit Mobilitätseinschränkungen, die für diese Projekt mitgedacht werden 
sollten, diskutiert. 
 
Auch bei diesem Projekt fragt Herr Wellbrock die Jugendvertreter ob ggf. eine 
Sitzungsunterbrechung erforderlich sei, damit die Jugendlichen ihr gemeinsames 
Votum besprechen können. Auch bei diesem Projekt wird signalisiert, dass keine 
Unterbrechung erforderlich sei. Der Vorsitzende fragt einen möglichen 
Interessenskonflikt ab. Herr Mende als Vertreter des antragstellenden 
Wasserverbandes zeigt an, dass er sich in einem Interessenskonflikt befindet und 
daher nicht mitstimmen wird. Für diese Abstimmung gibt es damit 12 
stimmberechtigte Mitglieder, die über das Projekt abstimmen. Einstimmig wird der 
Beschluss gefasst, dass Projekt Wasser-/Waldlehr-/Erlebnispfad im 
Wasserwerkswald Hagen im Bremischen – Bramstedt mit einem LEADER-
Zuschuss in Höhe von 37.150 Euro zu bezuschussen. 
 
Herr Mende bedankt sich für die Unterstützung der Lokalen Aktionsgruppe. 
 
Herr Wellbrock schlägt vor, dass zunächst Herrn Finck vom Landkreis Cuxhaven 
Gelegenheit gegeben werden sollte, das Projekt Multifunktionsspielfeld in der 
Gemeinde Hagen im Bremischen vorzustellen und anschließend zum 
Tagesordnungspunkt Berichte – Abstimmungen zu kommen. Mit diesem 
Vorschlag sind die LAG-Mitglieder einverstanden. 
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TOP  4 Vorstellung des Projektes Multifunktionsspielfeld in der Gemeinde 
Hagen im Bremischen 
 
Herr Wellbrock bittet Herrn Finck vom Landkreis Cuxhaven das Projekt 
vorzustellen. Herr Finck erläutert den Anwesenden das Vorhaben und beantwortet 
Nachfragen. Herr Wellbrock bedankt sich für die Projektvorstellung und geht 
davon aus, dass das Projekt im kommenden Jahr zur Beschlussfassung vorgelegt 
werden kann. 
 
TOP  5 Berichte und Abstimmungen 
 
Hinsichtlich des Mittelabflusses bezogen auf das Budget der Region teilt Herr 
Varoga mit, dass das Ziel, bis Ende 2025 die Hälfte des Budgets in Projekte 
gebunden zu haben, erreicht werden könne. Wichtig sei aber, dass regelmäßig 
Projekte nachkommen und weitere Fördermittel dadurch gebunden werden 
 
Herr Mühleck berichtet über die Projektidee der Gemeinden Beverstedt, Loxstedt 
und Schiffdorf gemeinsam an einer Erneuerung und ggf. Erweiterung der 
Kanueinstiegsstellen an Lune und Geeste zu arbeiten. 
 
Festgestellt wurde, dass das im Regionalen Entwicklungskonzept genannte 
Handlungsfeld Nachhaltigkeit bei den Projekten bislang unterrepräsentiert ist. Um 
hier ggf. nachsteuern zu können, soll ein Austausch mit den 
Klimaschutzmanagements der vier Gemeinden stattfinden.  
 
In Sachen Jugendbeteiligungsthemen hat Hassan Ashraf von der Young LEADER 
Gruppierung einen Jahresbericht mitgebracht. Unter anderem berichtet er über 
eine Reise nach Finnland, an der sechs Jugendliche aus der Region 
Wesermünde-Süd teilgenommen haben. Ein Gegenbesuch der beiden finnischen 
Partnerregionen in die Regionen Wesermünde-Süd und in das Leipziger 
Muldenland ist für das Frühjahr 2025 geplant. 
 
Herr Mühleck berichtet darüber, dass das in Wesermünde-Süd entstandene 
Projekt Ju & Me europaweit Interesse geweckt hat. Mittlerweile haben 10 Lokale 
Aktionsgruppen aus unterschiedlichen EU-Staaten signalisiert, dass dort großes 
Interesse an einer Teilnahme besteht. Vertreter des Leipziger Muldenlandes 
haben bereits Kontakt zur EU-Kommission aufgenommen und um finanzielle 
Unterstützung gebeten.  
 
Hassan Ashraf berichtet, dass im Bereich Jugendfond ein neues Projekt Coaching 
vom Verein „Für Demokratie“ Cuxhaven zur Weiterentwicklung der Young 
LEADER anläuft. Dazu wird es einen Workshop am 24.11.2024 in Schiffdorf 
geben. Insgesamt hat die Young LEADER Gruppe aus dem Budget, das sich aus 
Mitteln der vier LEADER Gemeinden speist, fünf Jugend-Projekte bewilligt. 
Insgesamt wurden rund 2.000 Euro aus dem Budget abgerufen. 
 
In Sachen LEADER Öffentlichkeitsarbeit berichtet Herr Mühleck, dass eine 
Überarbeitung der LEADER Homepage angelaufen ist. Um die Social-Media 
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Reichweite zu erhöhen, ist eine Verknüpfung mit den Pressestellen der vier 
Gemeinden angedacht. 
 
TOP  6 Verschiedenes  
 
Herr Kück möchte wissen, wie es mit den beiden Projekten 
Reetdacheindeckungen Heimathaus Wachholz und Altluneberger Haus 
vorrangeht, da ja beide Projekte bereits vor geraumer Zeit beschlossen worden 
sind. Die Projektträger Gemeinde Beverstedt und Gemeinde Schiffdorf teilen dazu 
mit, dass aktuell die erforderlichen Ausschreibungen vorbereitet werden. 
 
TOP  7 Termine  
 
Die nächste LAG-Sitzung wird am 27.02.2025 in der Gemeinde Schiffdorf 
stattfinden. 
 
TOP  8 Verabschiedung 
 
Herr Wellbrock bedankt sich bei den Beteiligten für Ihre Teilnahme, schließt die 
LAG-Sitzung und wünscht allen eine schöne Vorweihnachtszeit. 
 
Schiffdorf, 18.11.2024 gez. Michael Dähn, LEADER-Geschäftsstelle 


